

la paix? Et si l'établissement d'une liberté entière n'est point un moyen efficace de dissiper les troubles, quelles autres mesures peuvent être compatibles avec cette liberté d'opinions et de culte qu'une loi première, fondée sur les principes les plus sacrés du droit naturel, oblige de respecter?

(A suivre.)

Joseph LECLER.

Nouvelles religieuses

Les catholiques au Japon

Tokio (Japon). — Les statistiques de 1931 accusent pour le Japon le chiffre de 96,323 catholiques, sur une population totale de 64,700,557 habitants. Il y a au Japon, en plus des missionnaires étrangers, 63 prêtres et 224 séminaristes japonais, et 230 religieuses japonaises. Le seul évêque japonais est Son Exc. Mgr Hayasaka; son diocèse, Nagasaki, compte 54,542 catholiques, plus de la moitié des catholiques de l'empire.

(Bulletin de l'Union Missionnaire du Clergé.)

* * *

Les catholiques aux Indes

Madras (Inde). — L'annuaire catholique de l'Inde, "Catholic Directory of India", vient de paraître pour la 82ème fois à Madras, et publie une statistique fort intéressante de la population catholique de chaque diocèse et de chaque mission. Le total de ces chiffres, pour l'Inde, la Birmanie, Ceylan, et les Etats Malais, s'élève à 3,630,945. Pour la première fois le Directory donne le chiffre des catéchumènes: 114,368. Le nombre des conversions au cours de l'année n'est donné que pour 29 diocèses sur 56 diocèses ou missions: il s'élève à 28,544.

(Bulletin de l'Union Missionnaire du Clergé.)

Chronique diocésaine

NOMINATION DE MONSIEUR MELANSON A GRAVELBOURG

Saint-Boniface a appris avec une joie profonde et une vive reconnaissance la nouvelle de la nomination de Monseigneur Arthur Mélanson à Gravelbourg. Monseigneur Mélanson n'est pas un inconnu ici puisque nous eûmes l'honneur de sa visite en 1930, alors qu'il assista au vingt-cinquième anniversaire de sacerdoce de son confrère et ami, M. l'abbé Sabourin, curé de St-